

## Das neue allgemeine Zollpräferenzschema (GSP) der EU

*Ulf Uetzmann\**

### **Abstract Deutsch**

Gegenstand des Aufsatzes ist das neue Schema allgemeiner Zollpräferenzen der Europäischen Union. Im Mittelpunkt stehen dabei die Verordnung (EU) Nr. 978/2012 mit der Sonderregelung für nachhaltige Entwicklung und verantwortungsvolle Staatsführung (APS+); ferner die Bestimmungen zur vorübergehenden Rücknahme sowie zu Transparenz und Rechtssicherheit für Wirtschaftsbeteiligte. Zwei einschlägige Delegierte Verordnungen, (EU) Nr. 155/2013 und (EU) Nr. 1083/2013, werden zur Abrundung präsentiert. Der Aufsatz stellt die Neuregelung in den Kontext der maßgeblichen primärrechtlichen Vorgabe des Vertrags von Lissabon und damit der Neuausrichtung der Außenbeziehungen der Europäischen Union.

---

\* Ulf Uetzmann, LL.M. Eur. ist Lehrbeauftragter für nationales und internationales Wirtschaftsrecht an der Hochschule Bremen. Der vorliegende Aufsatz ist eine erweiterte Fassung von Ulf Uetzmann, Einige Bemerkungen zum neuen Schema allgemeiner Zollpräferenzen der Europäischen Union, ZERP-Arbeitspapier 2/2014, Bremen, Juni 2014, zu finden unter: <http://www.jura.uni-bremen.de/institute/zentrum-fuer-europaeische-rechtspolitik/publikationen/arbeitspapiere/?publ=2371&page=1> (letztmalig abgerufen am 28.12.2014). Der Aufsatz profitiert von einem Vortrag von Folkert Graafsma, Highlights of the EU's new Generalised Scheme of Preferences (GSP), Trier, 23.5.2013, und einem eigenen Vortrag, The NEW Scheme of Generalised Tariff Preferences (GSP) of the European Union (EU): Prominent Features and First Evaluation, Bremen, 16.1.2014. Dank gebührt Herrn Prof. Dr. Josef Falke für wertvolle Hinweise.  
E-Mail: ulf.uetzmann@lba.hs-bremen.de.

---

**Abstract English**

The topic of the article is the new scheme of generalised tariff preferences of the European Union. The Regulation (EU) No 978/2012 with its special incentive arrangement for sustainable development and good governance as well as the provisions relating to temporary withdrawal and to transparency and legal certainty for economic operators take centre stage. For rounding off, two relevant Delegated Regulations, (EU) No 155/2013 and (EU) No 1083/2013, are introduced. The article contextualises the new regime within the authoritative primary law imperative of the Treaty of Lisbon and thereby within the realignment of the External Relations of the European Union.